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Fuga de gas, 
causante de la 
explosión en el 
Golfo de México; se 
desatan reacciones 
internacionales
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La inclusión y 
diversidad es una 
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nuestra cultura: AON

Bloque Político llama a 
participar en Consulta 
Popular y enjuiciar a 
ex presidentes de la 
República
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Eduardo Rivera Pérez, Presidente Municipal Electo de Puebla, se reunió con las y los regidores electos que integran su pla-
nilla, a quienes hizo un llamado para mantener el trabajo activo en favor del municipio y prepararse para asumir, con respon-
sabilidad, el cargo encomendado por las y los poblanos. Foto: Especial
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Sindicalizados 
acusan a Gonzalo 
Juárez de 
enriquecerse y 
de desviar 79 
millones de pesos
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RECONOCERECONOCE EL RECTOR  EL RECTOR ALFONSO ESPARZAALFONSO ESPARZA A GANADORES  A GANADORES 
DE DE #EMPRENDEBUAP#EMPRENDEBUAP DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR

PAROS TÉCNICOS 
AFECTAN A 20 MIL 
TRABAJADORES
La FROC- CONLABOR aseguró que, hasta el momento son 30 las empresas 
agremiadas y que proveen a las plantas automotrices, que dan empleo alrededor 
de 20 mil trabajadores, los cuales se ven afectados por los paros técnicos que 
se realizan en las plantas Volkswagen y Audi, por lo que, se aseguró se tiene un 
acuerdo donde se mantienen sus prestaciones, así como la mitad de sus salarios.

MODELO HÍBRIDO PARA MODELO HÍBRIDO PARA 
EL REGRESO A CLASESEL REGRESO A CLASES
Será implementado para el ciclo escolar 2021-2022, que iniciará el 30 Será implementado para el ciclo escolar 2021-2022, que iniciará el 30 
de agosto próximo, mismo que también dependerá de que Puebla esté de agosto próximo, mismo que también dependerá de que Puebla esté 
en verde en el semáforo epidemiológico.en verde en el semáforo epidemiológico.
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RECONOCE EL RECTOR ALFONSO ESPARZA A GANADORES 
DE #EMPRENDEBUAP DEL NIVEL MEDIO SUPERIOR 

Trascendió que el secretario de Educación Pública, 

Melitón Lozano, ordenó desincorporar de la Bene-

mérita Universidad Autónoma de Puebla a las 

preparatorias de los Centros Escolares, a partir 

del próximo ciclo.

Poco a poco se empieza conocer la noticia y padres 

de familia han empezado a mostrar su inconfor-

midad, por ejemplo, los del Centro Escolar Miguel Alemán de 

San Pedro Cholula, que externaron estar en contra de esta decisión.

Cuentan con un oficio del 8 de junio, firmado por el director de 

Centros Escolares, José Antonio Zamora Velázquez, en el que se 

avisa que “se ha tomado la decisión de iniciar con el proceso de 

Desincorporación de las Preparatorias a su Máxima Casa de Estu-

dios”. El documento fue dirigido a María del Carmen Martínez, 

vicerrectora de Docencia de la Buap.

Contempla también la desincorporación del Centro Escolar Niños 

Héroes de Chapultepec (CENHCH), y del Juan N. Méndez de Zacatlán. 

La desincorporación aplicará a partir del próximo ciclo escolar 

y ahora su plan de estudios será el de los bachilleratos generales.

La preocupación es que ahora sus hijos tendrán menos posibili-

dades de ingresar a las licenciaturas de la universidad pública.

Hay preocupación y molestia, por lo cual pronto habrá protestas 

públicas incluso deserción en las preparatorias de estos centros 

escolares.

Desde el sábado empezaron los trabajos para retirar las 

tapias de madera alrededor del zócalo de Puebla, des-

pués que la federal Secretaría de Desarrollo Agra-

rio, Territorial y Urbano disminuyó las acciones 

de intervención para la mejora del espacio público.

Trabajadores del Ayuntamiento de Puebla vigilaron 

el lugar para que sábado y domingo para que los poblanos no 

ocuparan las bancas, mientras trabajadores cubrieron los hoyos 

del suelo generados por “la barda” de madera.

El 30 de enero, el titular de Sedatu, Román Meyer Falcón, visitó 

la ciudad de Puebla para anunciar un plan para el zócalo que 

pretendía retomar aspectos del diseño que mantuvo hasta 1915.

El 18 de junio, la Sedatu anunció modificaciones en el proyecto de reno-

vación del Zócalo de Puebla y la intervención sólo contempla la restaura-

ción de monumentos, fuentes, mobiliario urbano y luminarias. Mejora 

de instalaciones hidráulicas y eléctricas, áreas verdes y vegetación. Se 

contempla también una limpieza y mantenimiento del piso de la plaza.

Cancelaron la nivelación de la calle Reforma con la plancha del 

Zócalo, que se mejoraría la accesibilidad peatonal por medio de 

una rampa. La construcción de dos espejos de agua y de fuentes 

secas en la plancha y el retiro y reubicación de esculturas.

El proyecto nunca recibió los permisos de autorización del gobierno estatal.

Las paredes del socavón de Santa María Zacatepec en 

Juan C. Bonilla revelan más de 30 mil años de his-

toria de la actividad volcánica del Iztaccíhuatl y el 

Popocatépetl. Durante la conferencia del Instituto 

de Geología de la UNAM, Ramón Espinasa Pereña, 

especialista en vulcanología, señaló que hace 30 

mil años, una porción del Iztaccíhuatl tuvo una gran erupción.

“Lo que se llama el Volcán Pies del Iztaccíhuatl tuvo una gran 

erupción y un colapso, un periodo bastante extenso de actividad 

que generó flujos de cenizas, bloques, lahares, que poco a poco se 

han acumulado en la región baja de tal manera que toda la zona 

fue rellenada por muchísimas capas de productos eruptivos que 

habían bajado por la zona”, señaló el investigador.

Una erupción del Popocatépetl, ocurrida aproximadamente hace 

800 años, cubrió de cenizas toda la porción oriental del Iztaccíhuatl. 

Las lluvias posteriores movilizaron las cenizas para generar una 

serie de flujos de lodo que bajaron por las barrancas.

Espinasa Pereña mostró imágenes satelitales en las cuales se puede 

apreciar la zona en la que se depositó el material volcánico. De 

tal forma que la zona donde apareció el socavón de Puebla está 

constituida por los depósitos del Volcán Pies y, posteriormente, 

por los flujos de lodo provocados por la erupción del Popo.

El especialista del Instituto de Geología mostró imágenes de las 

paredes del socavón ubicado en Juan C. Bonilla, donde se pueden 

identificar claramente la presencia de los materiales volcánicos. 

No hay certeza si continuará creciendo el socavón y si otras zonas 

aledañas tendrán movimientos similares.

La subsecretaria de Empleo de la Secretaría de Trabajo 

estatal, Edith Cinto, informó que el gobierno fede-

ral liberó el subsidio de 41 millones de pesos para la 

operación del Centro de Conciliación y Tribunales 

Laborales, que empezarán actividades a partir del 

próximo 1 de octubre.

Durante la quinta sesión ordinaria virtual del Grupo Inte-

rinstitucional para la Implementación de la Reforma Laboral en 

el estado, la funcionaria precisó que la dependencia cumplió con 

los lineamientos requeridos por la Federación, por lo que fueron 

liberados 41 millones 755 mil pesos.

Para el Centro de Conciliación Laboral fueron etiquetados 20 millo-

nes 400 mil 482 pesos, que serán destinados para: construcción, 

adecuación y adaptación de inmuebles, capacitación, mobiliario, 

y tecnologías de información

En el caso de los Tribunales Laborales fueron 21 millones 355 mil 

369 pesos, que serán ocupados también para los rubros antes 

mencionados. Llegan a su fin las Juntas Locales de Conciliación 

y Arbitraje.
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Como un acierto calificó 
la inclusión de la materia 
Emprendimiento en ese nivel, para 
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las habilidades y competencias de los 
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MURIÓ POLLY, JOVEN ATROPELLADA 
EN IZTACALCO; FISCALÍA BUSCARÁ 
RECLASIFICACIÓN DE DELITO A FEMINICIDIO
Polly, una de las dos jóvenes atropelladas en Iztacalco, 
murió tras haber permanecido hospitalizada en el 
Hospital de Xoco

VACUNA INDIA COVAXIN OFRECE 
77.8 POR CIENTO DE EFICACIA
Covaxin demostró una eficacia promedio del 77.8 
por ciento, tras los resultados finales de su estudio 
clínico

TYSON FOODS RETIRA 8,5 
MILLONES DE LIBRAS DE POLLO 
DEL MERCADO EN EE.UU.
HTyson Foods retira de EE.UU. y Puerto Rico 8.5 libras 
de pollo ante una posible exposición a la bacteria 
Listeria monocytogenes

Un tribunal levantó la suspensión judicial de la reforma 
eléctrica del presidente, Andrés Manuel López Obrador, 
confirmó el vocero Jesús Ramírez

TRIBUNAL REVOCA SUSPENSIÓN 
DEFINITIVA A REFORMA ELÉCTRICA 
DE LÓPEZ OBRADOR
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COMPROMISO CON LOS POBLANOSFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

Mientras Eduardo Rivera Pérez se prepara para responder a las 

demandas de los poblanos, que no son pocas y muchas las expec-

tativas, a su alrededor hay ruido y grilla que pretende confrontarlo 

con su equipo, los dirigentes de su partido y quienes lo apoyaron 

para conseguir un gran triunfo, que él mismo ha dicho se lo debe a 

los cientos de miles de electores que votaron por él en junio pasado.

Político profesional construyó la candidatura con años de antici-

pación, desde aquella noche que perdió, el uno de julio de 2018, 

supo que tenía que reponerse y regresar, tal vez no imaginó en 

ese momento que sería en tan solo un trienio, pero en su mente 

su aspiración era volver a la posición que ocupó en febrero de 

2011, durante tres años.

Para ello Lalo Rivera tuvo que hacer política, mucha política.

Hablar y escuchar, dialogar con representantes de todos los sectores 

y los partidos, definir objetivos, establecer compromisos, construir 

puentes que le permitieran cruzar y hacer realidad, primero su 

candidatura, que tuvo el respaldo de más fuerzas políticas de que 

las que originalmente se pensaban, y después ganar la elección.

Actualmente la transición es complicada y no se funda sólo en 

buenos deseos y esperanzas, que se necesitan, pero no lo son todo.

¿Hubo resistencias en Acción Nacional, su partido? por supuesto.

Es el instituto político más democrático del país y él lo sabe, tanto 

que lo presidió y es el único en el que ha militado, su labor fue 

más intensa de lo que se calcula. Era la mejor carta del panismo, 

pero no el único con aspiraciones y en el ejercicio de selección de 

candidatos, todos los aspirantes juegan.

¿Tuvo el respaldo de su dirigencia nacional?

Por supuesto y ellos mismos establecieron una condición para 

sumar a todos los panistas poblanos en el mismo objetivo, ya que 

de acuerdo a la convocatoria no se celebró asamblea y para entonces 

habían construido la Alianza va por México con los partidos Revo-

lucionario Institucional y el de la Revolución Democrática, cuyos 

dirigentes nacionales aceptaron que un panista fuera el candidato 

por la presidencia municipal de Puebla y no vieron mal a Rivera.

La condición de un acuerdo donde garantizaba un porcentaje de 

la estructura para panistas es clara y ninguna afrenta para Lalo 

Rivera, tanto que la firmó. El acuerdo es que el 25 por ciento de las 

posiciones administrativas del ayuntamiento, en caso de ganar, 

serían para sus compañeros, no para un grupo determinado.

Sabedores que iban a construir una gran coalición esatblecieron 

garantías para los panistas y que ellos se comprometieran a hacer 

la campaña y la estructura básica en la que descansó la campaña 

y la jornada electoral. Ellos fueron los responsables de cuidar las 

casillas y estar pendientes de que se cuidaran los votos, amén de 

las portaciones de otras organizaciones políticas y simpatizantes.

Por eso ante las versiones de que Genoveva Huerta, presidenta 

estatal de Acción Nacional, pretende “arrebatar” posiciones al 

futuro presidente municipal, el viernes pasado ella en sus redes 

sociales dejó en claro:

“Niego rotundamente querer debilitar a @eduardorivera01 y a su 

grupo. Sé que él es un hombre de palabra que le cumplirá a los 

poblanos y también a los panistas. Este acuerdo (el del porcentaje 

de posiciones para sus compañeros de partido) es real, se firmó 

el 16 de febrero en el CEN de  @AccionNacional y lo tiene nuestro 

secretario @LariosHector”.

Eduardo Rivera y sus compañeros del PAN saben que la próxima 

administración tendrá que ser plural y ellos no están excluidos, al 

contrario. Sólo que tendrán que ser hombres y mujeres con el mejor 

perfil para garantizar resultados en la administración pública.

No será un gobierno de cuates sino de profesionales.

No sólo Rivera, sino el panismo todo se juegan en Puebla su futuro 

político en los resultados que obtengan desde el primer día. 

En la mesa de trabajo del presidente municipal electo hay un altero 

de currículums, que personalmente revisa y claro que habrá más 

del 25 por ciento de panistas formando en su gestión. Algunos ya 

demostraron en su pasada administración que son dedicados y 

honestos, son hombres y mujeres probados en sus resultados y 

otros más se van a integrar para construir un gran equipo, el que 

cambie el rumbo de la ciudad de Puebla.

Rivera está ajeno a las grillas, tiene la fuerza y la honestidad para 

personalmente aclarar todo lo que salga. La verdadera presión 

que enfrenta es la de los poblanos que demandan una autoridad 

municipal que dé soluciones a temas fundamentales como: Segu-

ridad Pública, Servicios, Desarrollo Económico, ambulantismo 

y gobernabilidad.

Demandan una mejor ciudad y ese es el compromiso de Rivera y 

será de quienes lo acompañen en la futura administración pública.

Los cuates son para una fiesta no para gobernar.

Mañana espere nombres de probables.

DE LAS ANÉCDOTAS 
QUE SE CUENTAN
La Secretaría de Gobernación federal mandó hacer una encuesta 

para identificar entre otras cosas, la calificación de los mexicanos 

respecto al manejo de la pandemia por parte de Andrés Manuel 

López Obrador.

Tal ejercicio estadístico se realizó el 26 de junio de este año.

La calificación es mediocre, como suele ocurrir en las acciones del 

gobierno federal: seis de cada diez mexicanos consideran “mala” 

o “regular” la gestión pública ante el Covid-19.

Pero, más allá de los hallazgos, lo interesante se da en la vitrina 

metodológica de la encuesta: el 74 por ciento de los encuestados 

se calificó “de clase baja”, el 22 por ciento, “de clase media” y el 4 

por ciento, “de clase alta”.

Por supuesto, podría pensarse que el 74 por ciento de los encues-

tados que refirió ser de “clase baja” estaba mintiendo y en realidad 

estaba compuesto por “conservadores”. Con todo, la encuesta fue 

contratada por Bucareli y no por un adversario de Palacio Nacional.

En el apunte metodológico, se menciona que fueron 1 mil 525 

encuestas levantadas, con un margen de error de +/- 2.5 por ciento 

y nada menos que una tasa de rechazo de 52 por ciento. En tér-

minos llanos, por cada persona que aceptó realizar la encuesta, 

hubo otra que se negó a practicarla.

Como corolario, va un dato ominoso: en números redondos, el 

48 por ciento de los encuestados consideró que la violencia en 

el país es mayor que en el pasado y el 21 por ciento calculó que 

la violencia sigue igual. Apenas, el 31 por ciento estimó que la 

violencia es menor.

Estos son los datos de un ejercicio cuyo principal valor radica en 

quién lo contrató, el propio gobierno de López Obrador.

El lector podrá hacer sus propias conclusiones al respecto.

Mientras tanto, ya se preparan otras encuestas que desmentirán 

a las ya realizadas.

fcrisanto00@yahoo.com.mx

Twitter @fercrisanto

Facebook: Fernando Alberto Crisanto

EL COVID HA MATADO 
A 48 SACERDOTES EN 
PUEBLA
El Arzobispo de Puebla Monseñor 
Víctor Sánchez Espinosa, dijo 
que ya son 48 los sacerdotes que 
han muertos desde el inicio de 
la pandemia, la cual sigue y con 
más fuerza, por lo que reiteró 
nuevamente el llamado a seguir 
cuidándose y no bajar la guardia, 
en estos tiempos de violencia, en-
fermedad y muerte.

Esto en el marco de la misa 
dominical, donde recordó que a 
más de un año de qué inició la 
alerta sanitaria y se dio un gran 
incremento de casos de contagios 
por el virus Sars Cov2, el prela-
do, se dijo sorprendido ante esta 
pandemia, por lo que destacó que 
tenemos que seguir adelante.

El líder de la grey católica, se 
pronunció nuevamente por la 
vida, desde su Concepción, hasta 
su muerte natural, reiteró el lla-
mado a cuidarla y a respetarla.

Asimismo, durante la homilía 
dominical reconoció el trabajo 
del presbítero Gustavo Rodríguez 
Zárate, quien lucho por los dere-
chos en favor de los migrantes, 
así como la labor realizada por 
María Elena Torreblanca Trujillo, 
quien era la directora general del 

-
parza, quienes fallecieron en es-
tos días.

“Y con ello, recordar también a 
tanto sacerdote que han fallecido 
en esta pandemia, 48 sacerdotes, 
a las religiosas que han fallecido 
y a los laicos de los grupos parro-
quiales, del equipo litúrgico parro-
quial que ayudan al equipo, varios 

con ustedes de nuestras familias, 
¿cuánto sufrimiento hay?, ¡cuánto 
dolor porque murieron, uno, dos, 
tres de la familia y tristemente y 
tristemente la pandemia sigue!, 
tenemos que seguir cuidándonos”, 

 ALMA MÉNDEZ

SE ESPERA EL REGRESO DE MARCAS Y MÁS RENTA DE 
LOCALES ABANDONADOS POR PANDEMIA EN PUEBLA

El director de la ACECOP, Andrés de 
la Luz Espinosa, mencionó que esperan 
que durante los siguientes meses haya 
una recuperación con la apertura de dif-
erentes marcas y tiendas, para que haya 
inversión y readaptación de locales, para 
concretar su permanencia en el estado 
para que generen desarrollo y empleo.

“Hemos recuperado 700 aproximada-
mente, pero estamos esperando que du-
rante estos siguientes meses podamos ya 
recuperarnos, con la reapertura de ciertas 
marcas y locales que han dejado Puebla y 
que buscamos a través de alianzas con la 
Red Mexicana de Franquicias y con la AMPI 

para poder reubicar a corto plazo”, acotó.
Aseguró que con la extensión del de-

creto que dio a conocer el Gobierno del 
Estado, lo seguirán al pie de la letra como 
en los anteriores, ya que ayuda a garan-
tizar que no se tenga que dar un paso 
atrás en el tema de aforos.

 “No tenemos que relajar las medi-
das, tenemos que ser responsables y 
prudentes ante estas medidas. Y la idea 
es esa, enviar una campaña estamos 
trabajando en el diseño de, para que 
todos lo podamos implementar nueva-

         ALMA MÉNDEZ

La Asociación de Centros Comerciales 
en Puebla (ACECOP), dio a conocer que 
hasta este medio año del 2021, ha recu-
perado alrededor de 700 empleos de los 
3 mil 500 que se perdieron parcialmente 
por la crisis generada por la pandemia del 
Covid-19.
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SEP presenta modelo híbrido 
para ciclo escolar 2021-2022

20 MIL TRABAJADORES 
DE PROVEEDORAS 
SON AFECTADOS POR 
PAROS TÉCNICOS DE 
VW Y AUDI
La FROC- CONLABOR aseguró que, 
hasta el momento son 30 las em-
presas agremiadas y que proveen 
a las plantas automotrices, que dan 
empleo a alrededor de 20 mil traba-
jadores, los cuales se ven afectados 
por el paro técnico que se realizan en 
la planta Volkswagen y Audi, por lo 
que, se aseguró se tienen un acuer-
do donde se mantienen sus presta-
ciones, así como la mitad de sus sal-
arios.

El secretario general René Sán-
chez Juárez, descartó que con los 
paros técnicos que se realizan en las 
plantas automotrices instaladas en la 
entidad, exista el riesgo de despido 
de personal, ya que hay áreas que 
no se detienen, como la de logística 
porque los vehículos que se importan 
siguen llegando y eso ha generado 
que en dicha área tengan un repunte 
de actividad y por lo mismo la con-
tratación de más personal.

Dijo que espera que ya no con-
tinúen los paros técnicos generados 
por el desabasto de semiconductores 
en las empresas automotrices pues 

-
pos.

Además, lamento que los paros 
técnicos se hayan tenido que alar-
gar, ya que esperaban que en una 
semana se pudiera regularizar la pro-
ducción por el problema de falta de 
componentes.

 “Ahorita están todas las que 
tienen que ver con la proveeduría 
automotriz están en esta situación, 
son alrededor de 30 empresas que 
trabajan no solamente para Volkswa-
gen y Audi, sino también para Gener-
al Motors (GM), Ford, Toyota y todas 
las demás armadoras. Entonces esta 
crisis afecta a toda la industria y a 
la proveeduría que depende de esas 

 ALMA MÉNDEZ

RELAJAN MEDIDAS SANITARIAS EN PARADEROS DE 
RUTA ANTE REPUNTE COVID; EN ALGUNOS NO HAY VIGILANCIA

La Secretaría de Educación, dio a conocer el modelo 
educativo híbrido, el cual será implementado para el 
ciclo escolar 2021-2022, que iniciará el 30 de agosto 
próximo.

 Cabe mencionar que el regreso a las aulas para 
el próximo ciclo escolar, mismo que también depend-
erá de que Puebla esté en verde en el semáforo epi-
demiológico, implica que los alumnos tendrán mayor 
atención a sus necesidades sociales, afectivas y cog-
nitivas; es decir, los aprendizajes esperados por nivel 
educativo en las escuelas; habrá continuidad entre las 
actividades presenciales y a distancia, por ello el reto 
de las maestras y maestros es lograr la integración 
entre las acciones presenciales y de aprendizaje a dis-
tancia.

La dependencia estatal mencionó que para este 
modelo se existen tres elementos fundamentales: la ed-

ucación a distancia, la presencia de los estudiantes en 
los planteles educativos y el conocimiento autónomo. 

La estructura pedagógica del modelo híbrido está 
sustentada en cinco dimensiones: problematización, 
conceptual, pedagógica, elementos para el diseño y 
desarrollo de actividades, así como la dimensión or-
ganizacional. También contempla la importancia y 

-
tudios, la integración disciplinar y la evaluación de los 
estudiantes.

 Las actividades que se promoverán en las y los 
niños deberán favorecer la colaboración, el trabajo en 

individual y colaborativa, el uso de distintos tipos de 
-

ana de los niños, bajo retos para potencializar la mo-
tivación por aprender.  ALMA MÉNDEZ

La dependencia 
estatal mencionó 
que para este 
modelo se existen 
tres elementos 
fundamentales: 
la educación 
a distancia, la 
presencia de los 
estudiantes en los 
planteles educativos 
y el conocimiento 
autónomo. 

Ante la suspensión del contrato con la 
empresa que se encargaba del perso-
nal de seguridad privada en la Red de 
Transporte Articulado (RUTA), la policía 
auxiliar del estado brinda vigilancia en 
los paraderos. 

En un recorrido que se realizó en di-
ferentes puntos de las línea del RUTA, se 
pudo constatar que aún no hay guardias 
de seguridad, por ello, la Secretaría de 
Seguridad Pública del estado de Puebla 
(SSP) designó elementos para mantener 
el orden en las paradas. 

Sin embargo, no en todos los parade-
ros hay policía auxiliares, es decir, que 
algunos se encuentran vacíos, ya que la 
forma de distribución se podría señalar 
que es dependiendo de los lugares más 
concurridos para abordar. 

Además, la ausencia de seguridad im-
pide que se cumplan con las normas sa-
nitarias, ya que, se observó que algunos 
usuarios portan de manera incorrecta el 
cubrebocas y no hay gel antibacterial en 
algunos puntos de ingreso. 

Cabe recordar que el 17 de junio, el 
gobernador Miguel Barbosa Huerta infor-
mó que se rescindió el contrato con la 
empresa que se encargaba del personal 
de seguridad privada en la Red de Trans-

porte Articulado (RUTA).
Argumentó que su administración 

decidió terminar la relación laboral con 
la empresa Bunker; sin embargo, indicó 
que no era posible dar detalles al res-
pecto.

“Hubo una rescisión del contrato que 
se tenía con la empresa Bunker, razones 
propias del contrato y que el gobierno no 
puede dar a conocer, pero no es despido, 
no eran trabajadores del gobierno, que 
no se confunda”, acotó.  SILVINO CUATE

No en todos los paraderos hay policía auxiliares, es decir, 
que algunos se encuentran vacíos
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SE PROPAGA EL DENGUE 
EN CINCO MUNICIPIOS DE 
PUEBLA; SUMAN 27 CASOS 
En Puebla, la Secretaría de Salud Federal 
detectó 27 casos de dengue, pero hasta 
el último informe del 1 de julio de este 
año, no se ha registrado ningún deceso 
por esta enfermedad. 

De acuerdo al informe, la Secretaría 
de Salud registró 24 casos de dengue no 
grave (DNG) y tres casos de dengue con 
signos de alarma (DCSA), esto en el pe-
riodo antes mencionado. 

En el desglose de datos, Tenanpulco 
es el municipio con más casos de dengue 
al acumular nueve, le sigue Guadalupe 
con seis.

Mientras que San Pedro Yeloixtlahuaca 
tiene uno, Ayotoxco de Guerrero con dos. 
En tanto que otros seis casos se reparten 
en el resto de la entidad. 

Cabe mencionar que en 2020, en Pue-
bla las autoridades registraron 972 casos 
de dengue, de los cuales 26 fueron ca-
talogados como graves y 140 como con 
signos de alarma, y cuatro personas falle-
cieron por esta enfermedad. 

En todo el país, la Secretaría de Sa-
lud registró 942 casos de dengue, de los 
cuales 59 fueron graves y 287 fueron con 
signos de alarma.  SILVINO CUATE

GENOVEVA HUERTA 
MINIMIZA AMAGOS DE 
ANTORCHA DE RETIRAR 
APOYO AL PAN
La dirigente estatal del PAN, Genoveva 
Huerta Villegas minimizó los amagos de An-
torcha Campesina de retirar el apoyo al al-
biazul por la pugna de las alcaldías de Santa 
Clara Ocoyucan y Huitzilan de Serdán. 

Dijo que el Acción Nacional siempre ha 
sido claro en sus posturas, al reconocer 
que, si hubo alianza en algunas diputa-
ciones locales y federales, y en ciertos 
municipios candidatura común “pero no 
en todos”. 

“Ellos pertenecen a un partido político 
y su servidora a otro, yo siempre estaré 
defendiendo los triunfos y a mi partido”, 
cerró el tema.

 Sobre la renovación de la dirigencia 
estatal, aclaró que esta ocurrirá hasta no-
viembre por lo que ahora seguirá centrada 
a trabajar y visitar todo el estado para reno-
var y fortalecer el PAN juntos al 2024. 

De quienes dejaron al PAN para sumar-
se a otro instituto político, Huerta Villegas 
lamentó que muchos fueron en contra de 
las propuestas y compañeros de la casa 
que los vio crecer políticamente.

 AURELIA NAVARRO

Alcántara Montiel por 
un Congreso ciudadano

BLOQUE POLÍTICO LLAMA A PARTICIPAR EN CONSULTA 
POPULAR Y ENJUICIAR A EX PRESIDENTES DE LA REPÚBLICA

Eduardo Alcántara Montiel, coordinador 
de la bancada de Acción Nacional para la 

-
mana se reunirá con el coordinador de la 
fracción del PRI, Jorge Estefan Chidiac en 

lo que se realizará la plenaria entre los 
diputados locales electos y el dirigente 
nacional Marko Cortes.

 Puntualizó que estos encuentros tie-

temas que son enviados por el presiden-
te de la República, Andrés Manuel López 
obrador, pero que están relacionados con 

agendas individuales y en común.  
 “Vamos a sentarnos con el PRI a 

construir una mesa para la agenda de te-
mas comunes, llegaremos juntos. No es 
lo mismo que una iniciativa la presenten 
3 diputados a 9 diputados, en alianza”, a 
lo que se sumará la intención del PAN de 
ciudadanizar al Congreso local. 

Anunció que dentro de sus proyectos 
de trabajo está el abrir consultas ciuda-
danas digitales para que las personas opi-
nen sobre los temas antes de que estos 
sean puestos en comisiones o pleno. 

“Busco que sea una propuesta con aval 
de la ciudadanía y no solo de la bancada”, 
reconoció Alcántara al mencionar que su 
nombramiento obtenido dos meses antes 
solo busca reforzar las capacitaciones de 
quienes son diputados electos.

agenda legislativa propositiva para que, 
desde el primer día, se trabajen los temas 
nuevos, si es que no se tienen asuntos en 
la congeladora.  AURELIA NAVARRO

Con lonas de publicidad ambulatoria 
sobre la calle 5 de mayo y diversos 
puntos de la ciudad piden a los pobla-
nos ser parte de la Consulta Popular de 
este 1 de agosto para enjuiciar a los 
expresidentes de la República.

 Integrantes del Bloque Político de 
Izquierda Social, David Méndez Már-
quez, Jorge Méndez y Rosa Márquez, 
confirmaron que han iniciado con los 

volanteos, reuniones comunitarias, fo-
ros y redes sociales.   

 “Tenemos para el 1 de agosto el 
fuerte compromiso de participar, ini-
ció hace varios meses el año pasado, 
por el INE se estableció que fuera esta 
consulta el agosto. El llamado es a toda 
la ciudadanía y convencer a 20 o 15 
ciudadanos más por persona”.

 Señalaron que las condiciones no 

son sencillas al tener que conseguir 
que el 40 por ciento de votación del 
padrón electoral se logre plasmar el 
primer domingo de agosto de este año.

 Queremos que se enjuicie a los ex 
presidentes de la República, Carlos Sa-
linas de Gortari, Ernesto Zedillo, Vicen-
te Fox, Felipe Calderón y Enrique Peña 
Nieto. 

    AURELIA NAVARRO

FOTO: 
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Claudia Rivera obligada a pagar 
“indemnización” por acelerar quiebra 
económica con sus obras: PAN

NANCY DE LA SIERRA SE 
REUNIÓ CON LA DIPUTADA 
FEDERAL ELECTA ESTHER 
MARTÍNEZ PARA COORDINAR 
LABOR LEGISLATIVA
La senadora Nancy de la Sierra se reunió 
con la diputada federal electa por el dis-
trito 03 con cabecera en Teziutlán, Esther 
Martínez Romano, para acordar temas a 
favor de la región, entre ellos, el acceso a 
nuevas tecnologías en la educación como 
lo es el internet.

 A unas semanas de haber recibido 
-

mana Esther Martínez Romano en repre-
sentación de 14 municipios dialogó con 
la senadora de su mismo partido sobre 
aspectos relacionados con la reactivación 
económica de la región.

 Coincidieron que los trabajos deben 
no solo coincidir con las políticas públicas 
que emprende la Cuarta Transformación 
sino con el sentir de las personas que 

Este domingo Nancy de la Sierra expuso 

Esther Martínez Romano, Diputada Federal 
electa, para coordinar nuestra labor legisla-
tiva y trabajar por el Distrito 03 con cabece-
ra en Teziutlán.”  AURELIA NAVARRO

SINDICALIZADOS ACUSAN 
A GONZALO JUÁREZ DE 
ENRIQUECERSE Y DE DESVIAR 
79 MILLONES DE PESOS
Durante este domingo, sindicalizados del Ayuntamiento de 
Puebla se volvieron a manifestar para pedir una auditoría 
contra el líder Gonzalo Juárez Méndez, por malos manejos e 
enriquecimiento ilícito y desviar 79 millones de pesos.

Los quejosos pidieron a las autoridades municipales que 
se inicie una revisión sobre la aplicación de sus cuotas, pues 

indicaron que el dirigente no ha cumplido con emitir un infor-
me sobre este tema.

Además, denunciaron que desde que Juárez Méndez, tomó 
las riendas del sindicato, se ha hecho de propiedades, como 
el que se encuentra en la calle Mizantle lote 67 de la capital 
de Puebla, ya que en un abrir y cerrar de ojos, su situación 
económica ha cambiado al parecer, con las aportaciones de 

respecto.
Por lo que, solicitaron diálogo con el presidente electo, 

Eduardo Rivera Pérez, para trabajar de la mano en cuanto 
tome el poder, así como solicitarle una auditoría a la gestión 
de Gonzalo Juárez.  ALMA MÉNDEZ

DE ENERO A MARZO, 
CONDUSEF RECIBIÓ MÁS DE 
8 MIL RECLAMOS VS AFORES
La Comisión Nacional para la Protección y Defen-
sa de los Usuarios de Servicios Financieros (CON-
DUSEF) recibió de enero a marzo de este año un 
total de 8 mil 725 reclamaciones contra las Ad-
ministradoras de Ahorro para el Retiro (Afores).

Las Afores con el mayor número de reclama-
ciones con respecto al número de cuentas indivi-
duales que administran fueron: Afore XXI Banorte 
con 45; Citibanamex-Afore con 34 y Afore Azteca 
con 15. El promedio del sector fue de 17 reclama-
ciones por cada 100 mil cuentas. 

En contraste, las Afores que mejor te tratan 
cuando presentas una queja, de acuerdo a la ca-

-
ron ser Afore Inbursa con 9.6, seguida de Afore 
Sura con 9.3, y Profuturo 9.1. 

con 6.2 puntos.
De enero a marzo de 2021, el porcentaje de 

Resolución Favorable al usuario del sector Afores 
fue en promedio 45 por ciento, prácticamente una 
de cada dos quejas resulta a favor del usuario.

Las Afores que resolvieron más asuntos a fa-
vor del usuario fueron: Afore Coppel con 79 por 
ciento, InvercapAfore con 76 por ciento, y Citi-
banamex-Afore con 72 por ciento; la que menos 
resolvió a favor resultó Afore Azteca con 19 por 
ciento.  ALMA MÉNDEZ

El próximo jueves 15 de julio vence 
el plazo para registrar las propues-
tas para fomentar la innovación, 
facilitar las relaciones, el trabajo 
en red entre todos los actores 
del ecosistema de la Ciencia y 
la Tecnología, en la producción 
de la carne de cerdo, dentro del 
segundo concurso del “Premio a 
la Innovación denominado Ber-
nard Kéromnès” que promueve 
Granjas Carroll de México ‒GCM-.
En el concurso que tiene impor-

tantes premios podrán participar 
todos aquellos expertos y estu-
diantes en Ciencias de la Carne 
o disciplinas afines tales como 
Ingeniería en Alimentos, Química, 
Farmacéutico Biológica, Medicina 
Veterinaria y Zootecnia, Ingenie-
ría Agrónoma, Licenciaturas en 
Nutrición y otros, o bien exper-
tos en Diseño en Infraestructura 
Sanitaria, a nivel nacional.
Granjas Carroll de México 

busca fundamentalmente con 
este segundo concurso:
1.- Visualizar la innovación como 
una de las mejores herramien-
tas para competir de manera 
efectiva en entornos nacionales 

e internacionales.
2. Reconocer y conectar a las 
personas y organizaciones 
que han pasado del discurso 
a la acción con respecto a la 
innovación en la producción 
de carne de cerdo.
3. Fomentar la innovación en 
México para facilitar las rela-
ciones, trabajo en red y cola-
boración entre ellos y demás 
actores clave del ecosistema de 
ciencia, tecnología e innovación.
Las bases del concurso se 

encontrarán publicadas en el 
sitio web www.bernardkerom-
nesaward.com, y los trabajos 
serán recibidos hasta el 15 de 
julio del presente año.
El Premio a la Innovación Ber-

nard Kéromnès será entregado 
en ceremonia virtual el próximo 
8 de octubre.
Además de un reconocimiento 

público habrá estímulos económi-
cos al 1er Lugar 5 mil dólares; al 
2do Lugar, 3 mil y, al 3er Lugar, 2 
mil dólares. Para mayores detalles, 
se debe checar la convocatoria, 
así como las bases y lineamientos 
del concurso.

VENCE PLAZO PARA PARTICIPAR EN 2A EDICIÓN DEL “PREMIO 
A LA INNOVACIÓN BERNARD KÉROMNÈS”: CARROLL

La dirigente estatal del PAN, Genoveva 
Huerta Villegas señaló que Claudia Ri-
vera Vivanco está obligada a pagar una 

-

histórico, por haber acelerado la quie-
bra económica de estos espacios ante el 
cierre por cuatro meses del zócalo.

 A tres meses de que concluya el 
gobierno de Morena, la panista criticó 
el pésimo actuar de la edil de la coali-
ción Juntos Haremos Historia por haber 
propiciado el cierre por cuatro meses del 
zócalo y que ahora el retiro de la malla 
deje al descubierto que nunca se realiza-
ron trabajos en esta plaza, pero sí daños 
y perjuicios.

(…) a tres meses de concluir la admin-

errores siguen perjudicando la economía 
local. Hasta 4 meses anunció que remod-
elaría la plancha del zócalo capitalino, lo 
único que hizo fue ocasionar perdidas de 
hoteleros. Se cerró y no se hizo nada”.   

Para Huerta Villegas, Rivera Vivanco a 

el ridículo” con la obra fallida de mejorar el 
zócalo, así como el fracaso por componer 
el Mercado Municipal de Amalucan, donde 
tampoco se hizo nada.

saber si se necesita hacer otra sanción 
administrativa. Pero a estos comercios se 
necesita dar una indemnización, no se hizo 
nada, se clausuró el zócalo para no hacer 
nada”.  AURELIA NAVARRO

Rivera Vivanco a lo largo de esta administración “solo hizo el ridículo” con la obra fallida de mejorar el zócalo, Huerta Villegas.  FOTO: 
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Aon, empresa líder mundial de servicios 
profesionales con una amplia gama de solu-
ciones de riesgo, retiro y salud, que cuenta con 
50,000 empleados distribuidos en más de 120 países, 
se enorgullece de fomentar que todos sus colabora-
dores puedan trabajar, expresarse, ser y vivir de una 
manera libre y fiel a ellos mismos, por lo que busca 
que todas las personas que trabajan ahí se sientan 
respetadas y valoradas por quienes son.

En la empresa trabajan día a día en fomentar es-
pacios donde las prioridades son la inclusión y la 
diversidad, y están conscientes de que para lograr es-
tos objetivos con éxito deben seguir evolucionando 
y aprendiendo.

"La inclusión es una de las prioridades de nuestra 
cultura Aon y día a día buscamos que todos nuestros 
colaboradores se sientan libres de ser quienes son, 
siempre respetados y valorados por ser ellos mismos. 
Como firma líder en el sector, debemos de contar 
con talento diverso e inigualable para poder com-
prender y servir mejor a nuestros clientes. Además, 
esta cultura nos permite atraer, retener y hacer cre-
cer a los mejores colaboradores", explica Juan Segura, 
CEO de Aon México, Caribe y Centroamérica.

Durante dos años, el Índice de Igualdad 
Corporativa 2020 de la Human Rights Cam-
paign Foundation ha nombrado a Aon como 
uno de los mejores lugares para trabajar por 
la igualdad.

Una de las estrategias que la empresa ha imple-
mentado ha sido reclutar y retener talento LGBTQ+ 
a través del Grupo de Recursos Empresariales Pride 
Alliance. Además, con el fin de promover la inclusión y 
diversidad de la industria de seguros en México, desde 
2018 la firma apoya y participa activamente en el Fes-
tival Dive-In, movimiento global que busca fomentar 
la inclusión y diversidad en la industria aseguradora. 

Este 2021, Aon organizará actividades 
virtuales de celebración del orgullo en 
muchas zonas horarias para que colabora-
dores y aliados LGBTQ+ de todo el mundo 
puedan contactarse y celebrar con una am-
plia variedad de eventos de inclusión.

En Aon se ha construido mucho y la empresa 
seguirá forjando este pilar para mantenerse como 
uno de los mejores lugares para trabajar, reforzan-
do su compromiso con la inclusión y equidad LGB-
TQ+ y así continuar creando valiosas oportunida-
des para clientes, colaboradores y comunidades. 

ESPECIAL ORGULLO  2021

FO
TO

S
: C

O
R

TE
S

ÍA

Aon, empresa líder mundial de servicios 
profesionales con una amplia gama de solu-
ciones de riesgo, retiro y salud, que cuenta con 
50,000 empleados distribuidos en más de 120 países, 
se enorgullece de fomentar que todos sus colabora-
dores puedan trabajar, expresarse, ser y vivir de un
manera libre y fiel a ellos mismos, por lo que busc
que todas las personas que trabajan ahí se sientan
respetadas y valoradas por quienes son.

En la empresa trabajan día a día en fomentar e
pacios donde las prioridades son la inclusión y l
diversidad, y están conscientes de que para lograr e
tos objetivos con éxito deben seguir evolucionando
y aprendiendo.

"La inclusión es una de las prioridades de nuestr
cultura Aon y día a día buscamos que todos nuestro
colaboradores se sientan libres de ser quienes son
siempre respetados y valorados por ser ellos mismo
Como firma líder en el sector, debemos de conta
con talento diverso e inigualable para poder com
prender y servir mejor a nuestros clientes. Ademá
esta cultura nos permite atraer, retener y hacer cr
cer a los mejores colaboradores", explica Juan Segura, 
CEO de Aon México, Caribe y Centroamérica.

Durante dos años, el Índice de Igualdad 
y

Corporativa 2020 de la Human Rights Cam-
paign Foundation ha nombrado a Aon como 
uno de los mejores lugares para trabajar por 
la igualdad.

Una de las estrategias que la empresa ha imple-
mentado ha sido reclutar y retener talento LGBTQ+
a través del Grupo de Recursos Empresariales Pride 
Alliance. Además, con el fin de promover la inclusión y 
diversidad de la industria de seguros en México, desde 
2018 la firma apoya y participa activamente en el Fes-
tival Dive-In, movimiento global que busca fomentar 
la inclusión y diversidad en la industria aseguradora.

Este 2021, Aon organizará actividades 
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LA INCLUSIÓN Y DIVERSIDAD 
      ES UNA DE LAS PRIORIDADES 
DE NUESTRA CULTURA: 
                 AON
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Conagua: Sin evidencia que 
sobreexplotación de acuífero 
haya causado el socavón

PRESOS MANDARON AL HOSPITAL A DOS “COMPAÑEROS” 
TRAS RIÑA EN EL PENAL DE HUEJO

RIÑA EN EL PENAL DE 
HUEJOTZINGO POR 
COBRO DE CUOTAS

Familiares de reos acusan 
al director del penal de 
Huejotzingo de corrupto
 De acuerdo a custodios y familiares de 

reos en el penal de Huejotzingo se ha 
registrado una fuerte movilización en el 
C5 por parte de la Dirección de Supervi-
sión Penitenciaria ya que se registró una 
riña al interior esto derivado del cobro de 
cuotas, acoso sexual, tortura y corrupción 
por parte del directivo.

Aseguran, que el titular del Penal, Luis 
Enrique Huerta Ramos, por instrucciones 
del secretario de Seguridad Municipal, 
Maurilio Vásquez Diego, realiza  cobros 
excesivos en el interior del penal ya que 
cuenta con su protección.

Es así que han solicitado su  destitu-
ción, investigación, auditoría.  REDACCIÓN

POLICÍAS LE SALVAN LA 
VIDA A PRESUNTO LADRÓN 
EN TEXMELUCAN

Una víctima de robo identificó al sujeto cuando lo 
vio en la comunidad de San Juan Tuxco

A TRAVÉS DE UN 
DOCUMENTO 
INFORMÓ QUE 
LA POSIBLE 
CAUSA SEA 
UN PROCESO 
NATURAL DE 
DISOLUCIÓN DE 
ROCAS

Puebla, Pue- No existe evidencia de que el 
socavón que surgió en terrenos de cultivo de 
la junta auxiliar de Santa María Zacatepec, en 
Juan C Bonilla se haya producido por la sobre-
explotación del acuífero del Valle de Puebla. 

De acuerdo con los estudios técnicos en 
torno a las condiciones geohidrológicas que 
realizó la Comisión Nacional del Agua (Cona-
gua) y entregó al gobierno de Puebla, se des-
cubrió que la causa posible del socavón es un 
proceso natural de disolución de rocas. 

El documento indica que hay elementos 
que sugieren el proceso de formación de ca-
vernas o dolinas, que obedece a un proceso 
natural de disolución de las rocas calcáreas, 
las cuales eventualmente pueden colapsarse 
u obstruirse en forma natural y abrirse poste-

riormente.
Además, en la zona del socavón, el agua 

subterránea tiene mayor temperatura que en 
el resto del acuífero, lo que sugiere el ascenso 
de las aguas profundas hacia el acuífero su-
perior.

En la zona del socavón, los niveles estáticos 
se mantienen estables, similares e inclusive en 
algunos casos por arriba a los reportados en 
estudios anteriores.

Por ello, Conagua determinaron que no 
existe evidencia de abatimiento del acuífero, 

establecer una relación causal del fenómeno 
de hundimiento a partir del proceso de varia-
ción de niveles del acuífero. 

 SILVINO CUATE

Texmelucan, Pue. Vecinos de 
San Juan Tuxco estuvieron a 
punto de linchar a un presunto 
delincuente, pero la policía de 
Texmelucan logró rescatarlo.

Ante estos hechos el pre-
sunto delincuente, fue trasla-
dado a la Dirección de Segu-
ridad Pública para ser puesto 
a disposición de la autoridad 
correspondiente.

Cansados de la delincuen-
cia, el grupo de inconformes 
logró ubicarlo y asegurarlo 
para luego llevarlo a la expla-
nada de la presidencia auxiliar.

Los vecinos arremetieron en 
diversas ocasiones contra quién 
dijo llamarse Cristian de aprox-
imadamente 20 años de edad.

El amago de lincharlo mov-
ilizó a la policía municipal y es-
tatal, quien arribó a la comuni-
dad y tras una mesa de diálogo 
se logró evitar la consumación 
de este hecho.

El presunto delincuente dijo 
que había acudió a la población 
a cambiar un rin de una moto-
cicleta.

En ese momento el dueño 
de la unidad la reconoció y so-
licitó el apoyo, no obstante el 
presunto delincuente dijo no 
haberla robado.

El joven quien dijo ser orig-
inario San Jerónimo Tianguis-
manalco fue señalado de haber 
robado una motocicleta. 

         CAROLINA GALINDO

Tras riña dos 
presos fueron 
llevados al 
Hospital del 
Sur para 
su atención 
médica 
inmediata

Huejotzingo, Pue. Durante la 
noche del sábado personal del 
penal de Huejotzingo alertó 
sobre una riña al interior de la 
correccional y que dejó como 
saldo dos internos heridos.

Por lo anterior, ambos hom-
bres tuvieron que ser traslada-
dos al Hospital del Sur para su 
atención médica inmediata.

Por lo anterior y pese auto-
ridades penitenciarias señalan 

que la situación dentro del pe-
nal está controlada, tanto po-
licía municipal, como del Esta-
do realizan el resguardo de la 
zona para prevenir un nuevo 
conflicto.

Según ha trascendido la 
gresca habría iniciado en el 
patio del penal, por lo que de 
manera inmediata los custo-
dios intervinieron para calmar 
los ánimos, no obstante dos de 

los internos involucrados resul-
taron heridos.

Cabe mencionar que, pese a 
la difusión del hecho, hasta el 
momento no se han dado ma-
yores detalles sobre el motivo 
que originó la riña, sin embar-
go se presume que el tema de 
sobrepoblación que  imperan 
en este centro penitenciario, 
sería el detonante de la pelea. 

             CAROLINA GALINDO
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Se viene otro inicio de temporada y como siempre sucede, las esperanzas de 

la afición se encuentran en lo más alto.

Todos queremos que el torneo que se avecina sea igual o mejor que el ante-

rior por lo que desde mi punto de vista trataré de comentarle, amigo lector, 

lo que aprecio desde afuera para este nuevo torneo que estará iniciando el 

próximo 22 de Julio.

LO BUENO
En ese rubro me parece que aunque la directiva se deshizo de jugadores 

que fueron relevantes el torneo anterior, tampoco podemos asegurar que 

la escuadra se desarmó en su totalidad.

Veamos: 

La portería está perfectamente bien custodiada por Antony Silva quien ya más 

adaptado al fútbol mexicano, debe incluso rendir más que el torneo anterior.

En la defensa que, diríamos, fue de las zonas más afectadas, podríamos res-

catar que se mantiene la base aunque sí se va a extrañar al lateral izquierdo 

pues es una posición complicada y veremos si se tiene la capacidad de cubrir 

el hueco dejado por Salvador Reyes.

La central, aún ante la partida de Perg, quizás se pueda cubrir de buena 

manera con alguno de los chavos que trajeron de América e incluso se habla 

de la llegada de otro central colombiano que estaría siendo anunciado próxi-

mamente, pero, en caso de que no se concrete, seguramente el brasileño 

Maia estaría entrando al quite como titular.

En media cancha se mantiene el equilibrio defensivo con el capitán Salas y 

Aguilar, quienes también tendrán el respaldo de Diego de Buen y la incorpo-

ración del chileno Parra que a la fecha no sabemos si irá de titular o reserva, 

de acuerdo a las declaraciones del DT Nicolás Larcamón.

Adelante, me parece que con el Venezolano Aristeguieta la ausencia de Ormeño 

estará bien cubierta siempre y cuando el ‘vino tinto’ venga de vena y al menos 

iguale la cuota dejada por el Peruano en cuanto a cantidad de goles se refiere.

El haber mantenido a Tabò (hasta hoy) es una buena noticia, pues debemos 

reconocer que el argentino ha elevado su nivel con el paso de los torneos 

vistiendo la camiseta camotera.

También se queda el ‘Fideo’ Álvarez quien a mi juicio deberá tener más regu-

laridad y aporte pues calidad sin duda que la tiene.

Dentro de lo bueno en el cuerpo técnico también se vieron algunas modi-

ficaciones que pueden aportarle algo a la escuadra camotera como fue la 

llegada de otro argentino estudioso de parados tácticos que vendrá en apoyo 

de Larcamón.

Es decir, de lo bueno, es que no se desmanteló el equipo por completo y se 

mantienen jugadores como Escoto y Martínez que quizás, con más juego y 

minutos, puedan aportar más a la escuadra.

LO MALO
Desde mi óptica, lo malo estará en que a la fecha no se ha encontrado un 

reemplazo adecuado para cubrir a Omar Fernández quien partió al León; 

el colombiano, debemos reconocer, era el pivote que iba y venía además de 

mantener el equilibrio ofensivo del equipo de Larcamón.

Muy mala también la actitud de la directiva para con los aficionados a quienes 

se les aumentaron sin misericordia los precios de los boletos ya en ‘contu-

bernio’ con Boleto Móvil quienes, además, cobran una cantidad onerosa de 

comisión la cual ya sabemos a la bolsa de quien va a caer.

LO FEO
Muy feo también el inicio de temporada con su calendario donde los camo-

teros iniciarán en Monterrey con Rayados para después recibir a Chivas, 

visitar al América, recibir a Tigres, visitar a Tijuana y a Pumas de manera 

consecutiva, lo que sin duda dificultará el accionar del equipo de Larcamón 

que deberá de ponerse las pilas de inmediato si no quieren tener una tem-

porada para el olvido.

Veremos si esta escuadra bajo la tutela de Larcamón es capaz de darle nue-

vamente satisfacciones a su afición, o todo quedará en ‘flor de un día.’ 

Tendremos tiempo para platicar de eso y mucho más.

Nosotros como siempre seguiremos en línea.

Hasta la próxima.

Twitter@pepehanan

EN LÍNEA DEPORTIVA
Pepe
Hanan Lo bueno, lo malo y lo feo del Club Puebla
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Fuga de gas, causante de la explosión 
en el Golfo de México; se desatan 

reacciones internacionales

Una fuga de gas en un duc-
to submarino de Pemex fue 
lo que causó la explosión del 
pasado viernes en la Sonda de 
Campeche del Golfo de México 
y que provocó un incendio que 
estuvo activo por más de cinco 
horas.

Las autoridades de la par-
aestatal explicaron en un co-
municado que a las 05:15 
horas del 2 de julio “una fuga 
de gas en el ducto submari-
no de 12 pulgadas” provocó 
un incendio en el mar, “a 
150 metros de la plataforma 
satélite KU-C, localizada en la 
Sonda de Campeche pertene-
ciente al Activo de Producción 
Ku-Maloob-Zaap, adscrito a la 
Subdirección de Producción 
Región Marina Noreste de Pe-
mex Exploración y Producción”.

Tras activarse los protocolos 
de seguridad, “el incendio fue 
atendido”, informó Petróleos 

Mexicanos. También mencionó 
que se contó con “el acom-
pañamiento de embarcaciones 
cercanas de contraincendio 
como Isla Santa Cruz, Bahía de 
Campeche y Bourbon Alienor”.

De acuerdo con un comuni-
cado de la paraestatal, no hubo 
lesionados y tampoco personas 
desalojadas. “Se realizará un 
análisis causa-raíz de este inci-
dente”, añadió.

También explicó que “se 
procedió al cierre de válvulas 
de interconexión en el ducto, 
extinguiéndose el fuego y la 
emanación de gas, quedan-
do concluida la contingencia 
alrededor de las 10:45 horas 
y restableciendo condiciones 
normales de operación”.

El incendio en el Golfo de 
México provocó reacciones 
internacionales, como la pub-
licación en Twitter de la ac-
tivista Greta Thunberg, qui-

en escribió: “Mientras tanto, 
las personas en el poder se 
llaman a sí mismos ‘líderes 
climáticos’ mientras abren 
nuevos campos petroleros, 
oleoductos y plantas de en-
ergía de carbón, otorgando 
nuevas licencias petroleras 
para explorar futuros sitios de 
perforación petrolera. Este es 
el mundo que nos están de-
jando”.

El periodista medioambien-
tal. Brian Kahn, escribió: “Sé 
que esto puede sonar contro-
vertido, pero tal vez extraer 
combustibles fósiles del fondo 
marino (o de cualquier otro lu-
gar) sea una mala idea”.

Marcelo Mena-Carrasco, 
esubsecretario y ministro del 
Medio Ambienteo chileno en el 
gobierno de Michelle Bachelet, 
publicó: “Incendio en el mar de 
Pemex también es un llamado 
la atención a gobierno que ha 

volcado sus esfuerzos hacia el 
petróleo, y ha dejado de ten-
er la ambición climática que 
tenía antes. Es fundamental 
que México retome su sitial de 
liderazgo. Un derrame de sol y 
viento es inocuo”.

El diputado español Íñi-
go Errejón también escribió 
en su cuenta de Twitter que: 
“El océano en llamas en el 
Golfo de México por una fuga 
de petróleo. No es una trage-
dia inevitable, sino un modelo 
cuyo combustible es la destruc-
ción del planeta”.

La organización ambien-
talista GreenPeace señaló: “El 
accidente producido en la Son-
da de Campeche demuestra los 
graves riesgos del modelo de 
combustibles fósiles en México 
y lo que implica tanto para el 
medio ambiente, como para la 
seguridad de las personas”.

 REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

Tras activarse los protocolos 
de seguridad, “el incendio 

fue atendido”, informó 
Petróleos Mexicanos. 

También mencionó 
que se contó con “el 
acompañamiento de 

embarcaciones cercanas 
de contraincendio como 
Isla Santa Cruz, Bahía 

de Campeche y Bourbon 
Alienor”.

LA PARAESTATAL INFORMÓ QUE NO HUBO LESIONADOS Y 
TAMPOCO PERSONAS DESALOJADAS. “SE REALIZARÁ UN 
ANÁLISIS CAUSA-RAÍZ DE ESTE INCIDENTE”, AÑADIÓ.
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